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【教育目標】 
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総合的な学習の時間発表会（６月３０日） ～各学年の前半の学習内容を共有し、振り返る～ 
 

  

自立に向かうために必要な「生きる力」をつける  ～この３ヶ月の成長～ 

 令和５年度味方中学校の３ヶ月の教育活動を終えました。４月とは違う１０５人がここにいます。一人ひとりの表情が違います。ふる

まいが違います。日々の授業、清掃・給食などの日常活動、ビルドアップ研修、生徒会入会式・生徒総会・専門委員会等の生徒会活動、

部活動等を通して、１０５人一人ひとりの成長がありました。授業でのノートの取り方や話し合いの仕方、仲間への配慮、主体的に生徒

会活動に参加しようとする態度、相手を温かい気持ちにさせる言葉がけや挨拶、自分の勉強の仕方を振り返り次に生かそうとする姿

等々。特に、６月３０日に行われた総合的な学習の時間発表会では、仲間と協働する力、よりよいものを創造していく力、課題を発見す

る力、地域の大人から精一杯学ぼうとする姿勢、思いを自分（たち）の言葉で伝える力、相手や状況をふまえて話す力、臨機応変に対応

する力など自立に向かうために必要な「生きる力」を着実につけてきていることが伝わりました。この成長を次に繋げていきましょう！ 

 

＜発表を終えて分かったこと、気づいたこと＞ 

○ 私たちの班は動画が３分だったのが１分になって予定通りにはい 

きませんでしたが満足です！５班は、動画を見せるときの「どう 

ぞ！」という声がいいと思いました。あと、休みの人のセリフを 

一瞬でだれかがカバーしたりして改めてすごいと思いました。 

○ 自分たちの班は、写真しか使っておらず文が長めだったので、図

などで短くまとめたいなと思いました。動画制作班の作成した動

画を初めて見ましたが、編集がとても上手で面白かったです。他

の班の発表も、凧の課題や CMなどがまとめられていてよかった

です。公民館館長さんのお話にもありましたが、自分たちがこれ

から凧合戦を牽引していかなきゃなと思います。 

 

 

 

 

 

１年生 ＜２年生の発表を聴いて感じたこと＞ 

○ 笹川邸ガーデンのために取り組んでくれたことがすごく分かり

ました。発表の動画もインタビューとかが入っていて分かりや

すかったです。ポスターもすごくきれいで目に入りやすいと思

いました。一年の差を思い知らされた気がします。 

○ ２年生の発表は、動画や図で綺麗にまとめられていて内容が入

りやすかったです。喋るときもずっと下を向くのではなく、し

っかりと前を向いて話していたので、次回の発表の時に参考に

したいです。自分たちが頑張って植えたガーデンは、こんな感

じで計画されたんだなと分かりました。自分たちも秋ガーデン

があるので、発表を見て分かったことをまねして、素晴らしい

ガーデンを創りたいです。 

＜３年生の発表を聴いて感じたこと＞ 

○ 話し方が全然違うなと思いました。抑揚があって聞いている人を退屈させない、僕

らみたいな念仏みたいな話しじゃなかったので参考にしたいです。写真や風景の写

し方も上手でめちゃくちゃ修学旅行に行きたくなりました。ネタと真面目な話をし

っかり分けててどんなふうにしたら聞き手に楽しんでもらえるかなどとても工夫さ

れていてすごくよかったです。 

○ ３年生はとにかく楽しそうでいいなと思いました。ただ楽しいだけでなく、大阪・

京都の歴史、建物のことなどをしっかり調べていていいなと思いました。クイズが

あったり、音楽をつけていたり、面白い写真があったりと、楽しい要素もいっぱい

あっていいなと思いました。あと発表の時に、声が大きくはっきりとした声で発表

していて、すごく聞きやすかったです。さすが３年生だと思いました。３年生のよ

うに楽しみながらもしっかりと勉強できるように頑張りたいと思いました。 

＜発表を終えて分かったこと、気づいたこと＞ 

○ みんなで、最後まで動画の修正や客観的になって動画の見え方を考えたり、とにかく『夏ガーデン』のことを第一に考え、う

まく夏ガーデンのことを全校に知ってもらえたかなと思います。協力もあってこそ、ここまでくることができたので、誰も見

捨てずに協力することはとても大事だということがよく分かりました。 

○ 最初はどんなテーマにするかを決めて、そのテーマから思いつく言葉をどんどん出し合って、それに合った花の色や種類を考

えて、花によって色も違うからどこにどの色を置いたら綺麗に見えるかを一から考えて作ったガーデンは、とても綺麗で色と

りどりなガーデンになったと思います。２年生だけでなく、１年生とも協力して最後まで取り組めてよかったです。 

2年生 

＜１年生の発表を聴いて感じたこと＞ 
 

○ 大凧合戦について、歴史、凧の紹介、CM、課題などの発表がとてもよいなと思いました。凧あげの様子を動画 

にして、盛り上がっているところが強調されたりしていて工夫がすごいなと思いました。それぞれの班が課題に 

向けて、頑張っていたのがすごい伝わってきました。 

○ 凧の歴史や魅力、実際に巻凧を作ってみての感想を言葉だけじゃなくて、写真や動画で作っていてとても分かり

やすかったです。動画には音楽を入れたり、CM風に説明をしていてクオリティが高いなと思いました。 

＜３年生の発表を聴いて感じたこと＞ 

○ ３年生の発表では、修学旅行の様子が全部動画でまとめてあってすごいなと思いました。ただ楽しむだけじゃなく大阪の魅 

力を見つけたり、しっかり学習もしていてとても楽しそうだなと思いました。 

○ 修学旅行がとても楽しかったということが話すときの声からも伝わってきてとても聞きやすく、分かりやすく、面白く、見

やすく、見てて楽しい動画でした。動画や写真を流してそこにアドリブでセリフを入れるのがとても聞きやすくてよいなと

思いました。途中にクイズが入っていたりして、見て聞いている方も楽しめる発表だなと思いました。 

＜発表を終えて分かったこと、気づいたこと＞ 

○ スライドを作るところから、発表練習、本番まで、本当にみんなで協力できたなと思います。私たち

は、「発表を聞いている人たちも面白く、勉強になる部分もあり・・」というのを目指してました。今日の本番でち

ゃんと達成できたのかなと思いました。今までの練習ででたアイディアをみんなで共有して、もっともっとこうして

いくといいんじゃない？とどんどん意見を出していって、本当に積極的にできてたと思います。 

○ 自分たちで自己満足するのではなく、ちゃんと他学年にも思いを伝えることができた。同じグループで意見を交 

わして最高の発表ができた。 

 

 

3年生 

Nenn
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＜１年生の発表を聴いて感じたこと＞ 

○ 凧合戦の始まりに焦点を置きがちだが、各凧組を調べてみることで・・というまとめが印象に残りました。凧合戦の 

課題と解決策を考えている班の発表で、「凧の紐を編む人が少なくなっている」という課題もあるのだなと気づかされ 

ました。これからもっと凧合戦に積極的に参加していきたいなと思いました。 

○ 今回の発表は「凧合戦」という一つのテーマから、関連する小テーマで発表していたので聞いていてたくさんの知識を得

ることができました。凧合戦についての課題そして、課題についての改善策を提示していたのですごいなと思いました。 

＜２年生の発表を聴いて感じたこと＞ 

○ ガーデンの花の図案からズームして、しっかり植えた写真を見せることが、イメージと比べやすくてすごくよかった。ポ 

スター案の移り変わり、制作過程が分かりやすくてすごかった。ポスターのイラストを自分たちで手がけているのが自分た 

ちと違ういい点だと思った。 

○ ガーデンのコンセプトを一から考えてポスターも作り、ガーデンの実行まで移していて頼れるなと思いました。 

○ すごくガーデンに積極的で、生徒が先生の思いなどもインタビューしていて、こっちからも応援したくなった。 

 

    

1年生 ３年生  ２年生  

＜御礼＞ 総合で多くの地域や企業のみなさまに関わっていただき深い学びを行うことができました。本当にありがとうございました。CS（学校運営協議会）のみなさま、保護者のみなさま、お忙しい中６月３０日の発表会にご参加いただき誠にありがとうございました。


